
 
Schielo, 12.12.2024                            
 
                                                                                                          
 
 
Sehr geehrter Herr Bürgermeister Weise,                                                                                                     
Sehr geehrte Stadträte,                                                                                                                                    

                                                                                                                                                                                 
die Bürgerinitiative „Harzgerode-windkraftfrei-“ wurde gegründet, um gegen den 
geplanten Bau von Windkraftanlagen in der Gemarkung der Stadt Harzgerode und 
den umliegenden Ortsteilen Einspruch zu erheben. 

Auf Grund von Presseäußerungen des Ministers für Wirtschaft und Landwirtschaft 
von Sachsen -Anhalt, Herrn Schulze, wonach die Bürger von Harzgerode 
Windkraftanlagen wollen, haben wir die Initiative ergriffen, um die tatsächliche 
Meinung unserer Bürger durch eine entsprechende Befragung zu ermitteln. 

Da wir diese Umfrage nicht in allen Ortsteilen flächendeckend durchführen 
konnten und weil zum Zeitpunkt der Befragung viele Einwohner nicht angetroffen 
wurden, haben wir von ca. 40% der wahlberechtigten Bürger der Stadt 
Harzgerode eine diesbezügliche Aussage erhalten.  

Von den befragten Bürgern sprachen sich mehr als 1700 mit Unterschrift gegen 
Windkraftanlagen in unserer Region aus.  

Dies entspricht einem Anteil von etwa 70%.  

 

 

 

 

 

 

 

 



Der restliche Bevölkerungsanteil von ca. 30% war für Windkraftanlagen aus 
Überzeugung und aus wirtschaftlichen Erwägungen bzw. hatte keine Meinung 
dazu oder wollte nicht befragt werden. 

Weiterhin erhielten wir bei der Umfrage ca. 550 Unterschriften gegen 
Windkraftanlagen von Menschen, die nicht in Harzgerode gemeldet sind, sich 
aber oft hier aufhalten (z.B. Bungalowbesitzer, Verwandte, Touristen etc.) bzw. im 
unmittelbaren Umfeld leben (z.B. Pansfelde, Gernrode). 

 

Die zum Nachweis der oben beschriebenen Ergebnisse dienenden 
Unterschriftenlisten unserer Befragung möchten wir Ihnen hiermit übergeben. 
(in Kopie = digitalisiert und ausgedruckt) 

 

Laut Bundesgesetz sind die Bundesländer verpflichtet einen bestimmten 
Prozentsatz Ihrer Fläche für Windenergieanlagen vorzuhalten. Der Bund verlangt 
nicht, dass explizit in Harzgeode Windkraftanlagen errichtet werden müssen, 
sondern nur dass 2,2% der Landesfläche in Sachsen-Anhalt für Windräder 
ausgewiesen werden.  

 

Da unser Bürgermeister versichert hat, in dieser Hinsicht nichts zu tun was über 
den Willen der Bundesregierung hinausgeht, schlagen wir daher vor dem Willen 
der Bevölkerungsmehrheit zu entsprechen und sich gegen den Bau von 
Windrädern im Landschaftsschutzgebiet Unterharz und speziell im Stadtgebiet 
von Harzgerode zu positionieren. 

      

Mit freundlichen Grüßen 

Die Vertreter der Bürgerinitiative „Harzgerode-windkraftfrei“  
 


